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   第１回あわら市行政改革等推進委員会会議録（要旨） 

 

１ 日 時 平成28年１月28日(木) 13:30～16:45 

２ 場 所 あわら市役所102会議室 

３ 議 題 ・第２次あわら市行政改革大綱実施計画実施状況報告 

      ・行政評価（施策）の外部評価 

４ 資 料 ・第２次あわら市行政改革大綱実施計画 

      ・第２次あわら市行政改革大綱実施計画実施状況 

      ・平成27年度施策評価シート 

５ 出席者 委員：桑原美香、絹谷忠典、立尾章英、髙橋範博、佐孝修彦、牧田きさ代、番場

明美 

市：嶋屋昭則（総務部長）、佐藤雅美（財政部長）、城戸橋政雄（市民福祉部長）、

道官吉一（教育部長）、塚田倫一（市民福祉部理事）、小林昭彦（市民生活

課長）、内田由一（福祉課長）、藤井正浩（健康長寿課長）、糠見敏弘（教

育総務課長）、笹井和弥（文化学習課長）、三上進（スポーツ課長）、小嶋

範久（政策課長）、山口功治（政策課長補佐）、赤神貴幸（政策課主査） 

６ 会 議 

・委員の出席状況の報告（伊藤委員が所要のため欠席） 

・会長あいさつ 

・議事 

会長 第２次あわら市行政改革大綱実施計画実施状況について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （第２次あわら市行政改革大綱実施計画及び第２次あわら市行政改革大綱実施計画実

施状況に基づき、25年度から26年度にかけて変更のあった項目を中心に概要説明と実施状況

報告） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

質問なし 

 

※以下の議事録において、施策番号は【 】、事務事業番号は< >で表記する。 

会長 続いて平成27年度行政評価に係る外部評価に移らせていただく。これに関し事務局の説

明をお願いする。 

事務局 （行政評価シートの見方及び外部評価の説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 施策構成事務事業のランクは何を根拠としているのか。 

事務局 各事業の担当課において一次評価を行っており、その評価結果をランクで表示してい



 -2-

る。必要性、公平性、有効性、効率性、独自性の５項目で各２点、計10点満点で評価してい

る。Ａランクが７～10点、Ｂランクが４～６点、Ｃランクが２～３点、Ｄランクが０～１点

である。 

会長 それでは日程表に従い、【１】環境との共生から順に進めたい。【１】環境との共生に

ついて、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【１】環境との共生の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

会長 <２>について、指標に掲げる出前講座の開催数が減少している。どうしてか。 

市民生活課長 例年並みの開催を予定していたが、学校の統合の協議など、他の事業があった

ため若干減少している。今後も、これまでの実績並みの開催に努めたい。放課後子どもクラ

ブなどでも開催していきたい。 

委員 <４>について、クリーンアップ活動はどういった団体が行っているのか。また、実施内

容をどう把握しているのか。 

市民生活課長 地区・行政区単位で実施している。ごみの回収の報告を受け、実態を把握して

いる。 

委員 市内一斉に実施日を定めてクリーンアップを実施してはどうか？ 

市民生活課長 全地区一斉は理想であるが、各地区の事情もあり統一日を設けるのは難しい。 

市民福祉部長 村部では農地水の取組としても、清掃活動を実施している。そういった事情も

あり困難である。 

 

会長 【２】環境の保全について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【２】環境の保全の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

会長 漂着物はあるのか。 

市民生活課長 特にないが、ペットボトルやプラスチック類のごみが増えている。（昔は、木

材等の漂着物が多かったが） 

会長 海岸清掃の参加者数が減っているが、どうしてか。 

市民生活課長 行政が主体となって取り組んでいるものではなく、地区が主体的に取り組んで

いる。今後も、地区と話し合いながら進めていきたい。 

委員 土採取は建設課が行っているのか。事前に案内して、地元の区長も立ち会って行えない

のか。 

建設課長 地元区長も一緒にパトロールを行うよう努めたい。 

委員 土砂採取のトラックが朝早くから動いている。指導できないのか。 

市民福祉部理事 自然を愛する会が地元小学校と一緒に植栽を行った。 
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会長 都会では、ごみを持ち帰る人がいると聞くが、あわら市ではどうなっているのか。 

市民生活課長 そのような事案の報告は受けていない。 

 

会長 【３】循環型社会の構築について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【３】循環型社会の構築の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

会長 資源ごみについて、事業者用として、例えばスーパーでトレイなどを回収していること

から一般家庭用の回収量が減っているということはないのか。 

市民生活課長 特にない。廃プラ回収については、スタート３年目までは分別に対する市民の

意識が高く加速度的に成果が上がった。 

市民福祉部長  

委員 乾電池の回収は、高齢者などが負担となっている。資源ごみの回収時期にできないか。 

市民生活課長 公民館でも回収を行っているため、出かける機会に寄るなど行っていただくよ

う声掛けしていきたい。 

 

会長 【４】保健医療の充実について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【４】保健医療の充実の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

会長 <25>予防接種の推進は、誰をターゲットに行っているのか。 

健康長寿課長 子ども中心に行っている。 

 

会長 【５】健康づくり活動の実践について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【５】健康づくり活動の実践の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

会長 <35>健康づくりサポーター活動の推進について、拡大事業としているにもかかわらず健

康教室開催数が平成25年度から平成26年度にかけて大幅減少しているのはなぜか。また、サ

ポーターは何人くらいいるのか。 

健康長寿課長 平成25年度は、ラジオ体操を行った回数をカウントしており多くなっている。

サポーターは平成26年度で45人である。 

会長 <37>おばあちゃんの味の普及について、伝承料理試食者数が激減している。 

健康長寿課長 平成24年度までは公民館まつりに出向して料理教室等の普及啓発を行ってきた

ため試食者数が多くなっている。試食会の回数は、○回と増えている。 

 

会長 【６】地域福祉の推進と災害支援について、事務局の説明をお願いする。 
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事務局 （【６】地域福祉の推進と災害支援の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

会長 <40>災害救助活動への取り組みについて、民生委員活動延べ件数が増えているのは何か

問題があるのか。 

福祉課長 ひとり暮らし高齢者が増えてきているほか、相談内容が多岐にわたっており、活動

の幅が広がっているものと思われる。 

委員 毎年、台帳の更新や見直しが必要になってくると思うが、どうされているのか。 

福祉課長 民生委員のなり手が減っている。福祉推進員を増やすことで、民生委員と連携しな

がら、サービス水準を維持したいと考えている。 

福祉課長 災害時だけでなく、日常からの見守り活動や支えあいを進めるように働きかけを努

めている。 

 

会長 【７】高齢者福祉の充実について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【７】高齢者福祉の充実の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 <52>について、施設延べ利用者数が減少している理由と行きたくなる施策の推進を進め

るべきと考えるがどうか。 

健康長寿課長 例えば、今の60歳代は元気であり、老人センターに行く楽しみを見出せない。

また、民間のフィットネスセンターやカラオケクラブに行く時代とも言える。百寿苑につい

ては、老人センターの役割を終えたと考えており、平成28年度をもって閉鎖することで検討

を進めている。それまでの百寿苑利用者は、バスで市姫荘に行くようにする。 

市民福祉部長  

会長 <51>について、参加率が増えているが施設のキャパは大丈夫か。 

市民福祉部長  

会長 目標値を改めないといけない。 

市民福祉部長 介護と包括ケアを進めて 

委員 身寄りのない高齢者が亡くなった場合は、どうするのか。 

市民福祉部長 まずは、身寄りがないかを確認する。 

 

会長 【８】障害者福祉の充実について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【８】障害者福祉の充実の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

会長 心の障害はどのセクションで行っているのか。 

市民福祉部長 市役所内に専門の部署はない。 
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健康長寿課長 健康増進部門では、保健師や心障倫理師がおり、相談体制は整っている。 

会長 敷居が高いように思う。 

健康長寿課長 その場合は、健康保険センターでも同様の対応を行っているため、より利用し

やすいかとも思う。 

 

会長 【９】児童福祉の充実について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【９】児童福祉の充実の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 <５>あわら式幼児教育とは、何か。 

市民福祉部長 たくましく育つよう進める保育のことである。例えば、スポーツインストラク

ターを講師に招いた教室を開催している。 

委員 学力が高い福井県でよい報道を耳にするが、進学時に県外に出て戻ってこない人もいる

のは大変残念である。少子化に伴う人口減少対策等は行っているのか。 

市民福祉部長 平成27年度から縁結び事業を推進している。 

委員 イベントは何で知ることができるのか。 

市民福祉部長 広報紙、フェイスブック、 

事務局 未婚率 

会長 62、67の実績が目標を大きく上回っている。次回は、目標値の見直しを図られたい。 

 

会長 【10】社会保障制度の充実について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【10】社会保障制度の充実の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 督促状でも、コンビニ納付は可能か。 

市民福祉部長 可能である。 

会長 生活保護者は、数時間でも働くことができない方なのか。 

福祉課長 他法による支援でも生活できない方が生活保護の対象となる。全国的に増えている。 

会長 市外からの転入者で…となるのは、どういうことか。 

福祉課長 例えば、旅館で働く方で、 

福祉課長 核家族化の影響で、生活保護に陥るケースもある。 

 

会長 【24】安心なまちづくりの推進について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【24】安心なまちづくりの推進の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 空き家特措法が施行され、区民から危険家屋を撤去してほしい要請を受けることがある。
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行政代執行を行うなど、積極的に空き家対策を進めてほしい。 

総務部長  

会長 148防犯対策の充実・強化について、防犯灯 

総務部長 補助率をアップし、ＬＥＤ化を進めている。平成28年度をもって、制度の見直しを

行う予定である。 

委員 オレオレ詐欺の被害額が47億円と報道に出ていたが、あわら市管内ではどのような状況

か。消費生活相談件数や出前講座の開催回数が減少していることと関係しているのか。 

市民生活課長 あわら市の被害額及び原因については掴めていない。弁護士等に相談するよう

勧めている。出前講座開催回数が減少していることについては、主に啓発事業に力を入れて

いる現状の現れかと思われる。 

委員 〈151〉交通安全教育の充実について、高齢者向けの教育は行っているのか。高齢者の交

通事故の抑制策として、高齢者の運転マナー教育も大切だと考えている。 

市民生活課長 警察や交通指導員の指導を仰ぎながら、交通教室の実施に努めている。 

 

会長 【25】農業の振興について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【25】農業の振興の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 <160>有害鳥獣対策について、イノシシ被害が増加しているがどのような対策を講じられ

ているのか。 

農林水産課長 委員がおっしゃるように、○頭と増えている。 

会長 水田の大区画化面積の1,460ha以上は望めないのか。 

農林水産課長  

会長 平成27年度は事業費が増大しているが、どういうことか。 

農林水産課長 土地改良事業のことであり、３反～４反区画の土地を１ヘクタール規模の農地

に再生するものである。現在、細呂木地区で行っており、その分の事業費が多くなっている。

大区画化することによって生産効率を高め農業コストを下げ、結果的に米価下落等の外的要

因に対して強い農業にしていこうということで進めている。土地改良事業も細呂木地区で概

ね終了となり、あわら市全体の農地で大区画化が達成されることとなる。なお、土地改良事

業はあと２年続けられる予定である。 

 

会長 【26】林業の振興について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【26】林業の振興の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

会長  
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農林水産課長  

 

会長 【27】漁業の振興について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【27】漁業の振興の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 <171>水産業の振興について、 

農林水産課長 

委員 遊漁者とは具体的に何をしているのか。 

 

会長 【28】工業の振興について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【28】工業の振興の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 工業団体の未売却地の面積はどれくらいか。 

経済産業部長 約1,700㎡である。 

会長 〈173〉企業誘致の推進について、事業費はどういった内容か。 

経済産業部長 誘致企業への補助金等である。 

委員 新分野研究開発への支援の新分野は例えば何か。 

観光商工課長  

会長 県への橋渡しをしているイメージか。 

経済産業部長 そのとおりである。 

 

会長 【29】商業の振興について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【29】商業の振興の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

会長 プレミアム商品券の事業費は、含まれているのか。 

観光商工課長 含んでいない。 

委員 空き店舗はどのくらいあるのか。 

経済産業部長 店舗をやめても自宅として居住しているため、完全な空き店舗は少ない。 

委員 ａキューブのにぎわいが足りないように感じる。何か方策はあるのか。 

経済産業部長 北陸新幹線県内延伸に向けて取組を強化しなければいけないと考えている。一

過性のイベントから定着できるイベントなど、商工会とも協議しながらにぎわい創出 

委員 空き店舗チャレンジ店数はどういったお店か。 

経済産業部長 ウチララなど。 

委員 湯けむり横丁の卒業店が市内で出店する仕組みはあるのか。例えば、ＪＲ芦原温泉駅前
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への出店を促すよう働きかけるなど。 

観光商工課長 卒業後に市外に出てしまうケースがある。 

委員 開花亭のあとはどうなるのか。非常にもったいない。記念館にするなど、施策はないの

か。 

経済産業部長 進めている。 

 

会長 【30】雇用環境の充実について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【30】雇用環境の充実の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

会長 有効求人倍率が高いが、その点からも県外からの移住施策を進めるべきと考える。 

観光商工課長 今年度中に福井労働局との連携協定を締結し、強固に進めていく予定である。 

 

会長 【31】観光の振興について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【31】観光の振興の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 観光ガイドの育成について、どこにガイドが付いているのか。 

観光商工課長 市内に５団体がある。 

 

会長 本日予定の案件はすべて終了した。以上で、本日の会議を終了させていただく。 

事務局 事務連絡１（次回会議の件（２月３日(水））。事務連絡２（委員謝礼の件）。 

（17:閉会） 

 


